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Полностью сохра
нить молодняк

На колхозных фермах начался 
массовый отел коров, опорос сви
ней и окот овец По данным рай
онного земельного отдела должно 
народиться 1600 голов молодня
ка крупного рогатого скота, 5000 
поросят и 3000 ягнят Пол
ностью сохранить весь этот при
плод, добиться наилучшего его 
развития, предохранить от забо
леваний—вот почетный долг каж
дого руководителя колхоза, работ
ника животноводства.

В Болыпе-Гарском колхозе, 
Скоробогатовского сельсовета, за 
маточным составом налажен об 
разцовый уход. Находится он в 
хорошо оборудованных и теплых 
помещениях. Кормится по рацио
ну, что безусловно оказывает 
благотворное влияние на разви
тие плода в утробе матери. На 
сегодняшний день там уже наро 
дилось 9 голов крупного рогато
го скота и 32 ягненка. Все они 
сохранены, развиваются нормаль
но.

С большим желанием и лю 
бовью работает скотница Шад 
ринского колхоза тов. Рыжова. 
Хорошо изучив правила зоотехни
ческого ухода за животными, она 
применяет их на практике. Ба 
ферме введен твердый распорядок 
кормления молодняка. Молоко 
дается всегда одной температуры 
в одно и то же время. За более 
слабыми установлен особый над
зор. И совершенно не случайно в 
этом колхозе вот уже второй год 
не наблюдается случаев падежа.

Но так поставлено дело дале
ко не во всех колхозах района. 
Сигналы, поступающие с мест, 
внушают серьезную тревогу.

В колхозах Еазанцевского сель
совета пало 9 телят, что состав
ляет 16 процентов к полученно
му приплоду.

Хуже обстоит дело в колхозах 
Мартыновского сельсовета. Падеж 
поросят там достигает 60 про
центов.

В чем причины этого позорно
го явления? Они кроются преж
де всего в безответственном от
ношении руководителей колхозов 
к развитию общественного живот
новодства.

В Пеузском колхозе, Шадрин- 
ского сельсовета, на овцеводчес
кой ферме пало 5 ягнят от 
простудных заболеваний. По этой 
же причине 3 ягненка пало в 
Ростовском колхозе. Плохо подго
товились к приему молодняка в 
Б. Каленихинском колхозе—пред
седатель Каменщиков. Большин
ство овцематок там истощены. 
Вполне понятно, что и приплод 
от них получается слабым, не
жизнеспособным, восприимчивым 
ко всяким болезням. Как следст
вие, из 49 я г н я т ,  народив
шихся в этом году, надо 6.

В Копанском колхозе из 8 на
родившихся поросят, пало 6. Сви

нарка говорит, что их всех при
давила свиноматка. Председатель 
же колхоза тов. Посыпкин убеди
тельно заявляет, что они все за 
мерзли. Факт безответственности 
налицо.

— Почему у вас наблюдается 
отход молодняка? На этот воп
рос председатель Мартыновского 
колхоза тов. Полунин ответил: 
«Свинья опоросилась не во-вре- 
мя . . . летом бы надо».

Нелепые объяснения т. Полу
нина не получили должного от
пора ни со стороны исполкома 
сельского совета, ни со стороны 
портийной организации.

В Хрящевском промколхозе 
приплод свиней находится в не
приспособленном холодном поме
щении. В результате этого там 
замерзли 26 поросят. Это ни
сколько не беспокоит руководите
ля проміщлхоза тов. Соколова. 
Оставшиеся 66 поросят попреж- 
нему содержатся в тех же усло
виях.

Приведенные факты убедитель
но говорят о том, что сохране
нию молодняка в колхозах рай
она уделяется мало внимания. 
Не чувствуется большевистской 
ответственности за это важней 
шее, государственное дело.

Аятиколхозному отношению к 
сохранению приплода надо поло 
жить конец. Исполкомы сельских 
советов борьбу за молодняк дол
жны взять в основу своей рабо 
ты. Проверять и контролировать 
как колхозы готовятся к его при 
ему, не оставлять не расследо 
ванным ни одного случая паде 
жа, принимать меры к винов 
никам этого дела.

Надо сейчас же создать хоро 
шие условия содержания для ма 
точного поголовья в каждом кол
хозе, окружить постоянным вни
манием работников животновод
ческих ферм, оказывать необхо
димую помощь.

С огромным удовлетворением 
встретили колхозники постановле
ние партии и правительства «О 
дополнительной оплате труда за 
повышение урожайности сельско 
хозяйственных культур и про 
дуктивности животноводства по 
Горьковской области». Оно сыг
рает исключительную роль в раз
витии общественного стада. Обя 
занность партийных организаций 
агитаторов довести это постанов
ление до сознания каждого ра
ботника фермы, организовать 
подлинное социалистическое со 
ревнование между животновода 
ми за максимальное сохранение 
приплода, за правильный уход и 
кормление маток, за порядок и 
чистоту в родильных помеще
ниях.

Полное сохранение молодняка 
на фермах—залог успешной ра
боты в деле разрешения пробле
мы животноводства.

... . ..

Здание Военно-морского музея в Ленинграде.

Призыв в школы ФЗО 
лесной промышленности

20 марта начался призыв Т уверенно отвечает на вопросы 
колхозной и сельской молодежи в комиссии: «Я хочу быть лесово-
школы ФЗО лесной промышлен
ности. Первым явился на призыв
ной пункт молодой колхозник 
Б. Мостовского колхоза комсомолец 
Иван Пряничников. К 9 часам 
собралось уже более 30 человек. 
Это свидетельствует об огромном 
желании молодежи учиться, ов
ладевать специальностями.

Ровно в 10 часов председатель 
медицинской комиссии тов Кап
ралов объявляет о начале при
зыва.

Первым подошел к столу Пря
ничников Иван. Коренастый, за
каленный в труде, он бодро и

зом—обмерщиком. Прошу зачис
лить меня в школу» За ним 
идет Александр Березин. Их 
просьба удовлетворяется.

Довольные решением комиссии, 
распрощавшись, они вышли из 
комнаты с улыбающимися лица
ми.

— Приняли,—тут же извес
тили они ожидающих призывни
ков.

В первый день призыв прошел 
организованно. Из 53 человек, 
прошедших комиссию, принято 32.

В . Б ы стров .

Возвращение Вен
грии знамен Венгер

ской революции 
1848 года

20 марта с. г. в здании 
Центрального Дома Красной Ар
мии генералом армии тов. И В. 
Тюленевым, по уполномочию Пра
вительства Союза ССР, были пе- 
реданы в торжественной обста- 

V новке Чрезвычайному Посланни
ку и Полномочному Министру 
Венгрии в Москве г —ну Жозефу 
д Криштоффи 56 знамен вен
герской армии, которые были 
взяты войсками царя Николая I 
при подавлении национально-ос
вободительного движения венгров 
в 1848—49 г. г.

В тот же день венгерские зна
мена в сопровождении почетного 
караула и представителей Народ
ного Комиссариата Обороны Сою
за ССР и Венгерской миссии в 
Москве были отправлены на со
ветско-венгерскую границу для 
вручения специально прибываю
щей на границу венгерской деле
гации.

„Что посеешь, то и
пожнешь «

Успех проведения весеннего 
сева решает своевременная под
готовка материально-технической 
базы и в частности подготовка 
семян. Однако с качеством семен
ного материала у нас в районе 
дело обстоит неблагополучно.

Вторичная проверка семян по 
называет, что из 28 колхозов, 
представивших на анализ семен
ной овес, имеют кондиционные 
только 18, а льносемя и того 
меньше-всего 6 колхозов. Ис
ключительное большинство кол
хозов даже не дали в семенную 
лабораторию образцы для вторич
ного анализа.

Эти данные говорят , о том, 
что руководители многих колхо 
зов не заботятся о качестве се 
мян. Для них видимо все равно: 
сеять ли чистым, отборным, зер
ном или засоренным, щуплым, 
которое наверняка даст низкую 
всхожесть.

Особенно следует о т м е т и т ь  
Мостовский колхоз. Районная 

лаборатория три раза подвергла 
анализу семена и все же на се
годняшний день они некондицион
ные. Руководитель этого колхоза 
тов. Беляшкин, по меныйей ме- 
)ѳ, безответственный человек. 

Удивительно, почему парторгани
зация оставляет без внимания 
Такой факт?

Подвергались вторичному ана

лизу семена Б. Карповского кол
хоза, Чащихинского, Н. Покров
ского и все же опять признаны 
непригодными для посева.

Американское агентство 
о согласии Югославии 

присоединиться к пакту 
трех держав

По сообщению агентства Юнай
тед Пресс, Югославское прави
тельство дает Германии согласие 
на ограниченное присоединение к 
пакту трех держав. Полагают, 
что в ближайшее время герман
ское правительство пригласит 
председателя Совета министров 
Югославии Цветковича и минист
ра иностранных дел Цинцар— 
Марковича в Берлин для подпи
сания соглашения. Агентство 

семена по качеству указывает, что на основе этого 
имеет Скоробогатовский сельсовет, соглашения Германия гарантиру- 
Из 16 колхозов 14 имеют кон- ет территориальную целостность 
диционные, потому что руководи- 1 Югославии ; Югославия освобож- 
тели колхозов и исполком сель-Ідается от военных обязательств 
совета начали с осени заботиться 
о семенах.

Мало внимания уделяют ис 
подкомы сельсоветов подготовке 
клевера. В таких колхозах, как 
Б. Каленихинском, Шадринском,
Марковском —Крутовского сельсо
вета, Анисимовском клеверные 
семена не сортированы, а в Мра- 
совском и Горевском еще не вы
терты.

Исполкомы сельских советов, 
партийные организации должны 
обратить серьезное внимание на 
подготовку семян. Нельзя терпеть 
такого положения, когда около 
десятка колхозов совершенно не 
представили на анализ семена 
льна, не говоря уже о вторичной 
проверке. Агрономы на местах 
должны быть подлинными орга
низаторами этого дела.

Зав. райсемлабораторией
А . Медведева.

по пакту треі держав; после 
войны Германия рассмотрит юго
славские притязания на выход к 
Эгейскому морю.

Дополнительное соглашение 
предусматривает транзит герман
ских военных материалов и сани
тарных поездов через Югославию, 
экономическое сотрудничество 
Югославии с Германией, подавле
ние в Югославии всед элементов, 
выступающих против держав оси.

ДТАСС).

Предоставление 
Англией кредитов 

генералу де Голлю
Как передает агентство Рейтер, 

английское правительство фор
мально согласилось предоставить 
кредиты для финансирования 
движения возглавляемого фран
цузским генералом де Геллем. 
Между английским правитель
ством и де Голлем заключено 
соглашение. (ТАСС),
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За высокую продуктивность колхозного скота
Почему низка 

доходность ферм
Итоги 1940 сельскохозяйствен

ного года показали, что отдель
ные колхозы в несколько раз 
увеличили продуктивность и до 
ходность животноводческих ферм 
Колхоз имени XVII нартсъезда, 
Анисимовского сельсовета, полу 
чил от животноводства 3,9 тысяч 
рублей, что составляет 45 про
центов общего дохода колхоза. 
Колхоз «Общий труд», Казавцев- 
ского сельсовета, подучил 32,9 
тысячи рублей, или более 50 
процентов общего дохода колхоза.

Однако, в районе продуктив
ность и доходность животновод
ческих ферм попрежнему крайне 
низка. Средний удой на каждую 
фуражную корову составляет ни
же 700 литров. Особенно позор
но отстает с продуктивностью 
животноводства Скоробогатовский 
сельсовет. Средний удой от ко
ровы в 1940 году там состав
лял немного более 400 литров. 
Колхоз «Основа пятилетки» име
ет среднюю годовую удойность 
коров 395 литров, Стенановский 
— 385 литров, Аганинский— 396 
литров, Волковский —268 литров, 
Грязинский—290, Михайловский 
—265 литров. Исключительно 
низкая удойность к о р о в  в 
Н.Покровском промколхозе. В 1940 
году там в среднем получено 
молока на корову по 130 лит
ров, в Хрящевском промколхозе 
— 332 литра. Низки показатели 
по продуктивности в Хохломском, 
Талицком сельсоветах.

Раз низка продуктивность, сле
довательно низки и доходы от 
животноводства. В колхозе «Ос
нова пятилетки» они составляют 
2,3 процента к общему доходу, 
в колхозе «Путь к социализму» 
— 14 процентов, Агаеннском — 7 
проц., Степановском—0,6  проц., 
Н. Покровском— 0,9 процента и 
Хрящевском—10.

В чем причины такой низкой 
продуктивности скота на фермах 
этих колхозов? Сами руководите: 
ли колхозов объясняют это от 
сутствием выгонов, беспородно» 
стью коров. Однако дело не в

этом, истинные причины заклю
чаются в том, что скот ве по
лучает в достаточном количест
ве кормов, главным образом 
концентрированных и сочных 
Обеспечить ими скот эти колхо
зы ве сумели.

Недостаточно внимания уделе
но подбору кадров и организации 
труда на фермах. Частая смена 
людей порождает безответствен
ность, сдельная оплата труда не 
вводится. Нет правильного уче
та удоя, есть факты хищения 
продуктов. Не налажен как сле
дует уход за скотом, совершен
но не практикуются прогулки, 
чистка коров и т. д. Йроме это
го до сих пор работники живот
новодства, а также руководители 
колхозов и советов не научились 
по-серьезному заниматься случной 
кампанией, пускают это дело на 
самотек, что приводит к боль
шому проценту яловости коров

Надо покончить с такими ста
рыми, отжившими методами ру
ководства животноводством. До
говор социалистического соревно
вания с Залесным районом за 
2000 литров молока от каж
дой коровы налагает большую 
ответственность на каждого ра
ботника и специалиста по живот 
новодетву, на каждого руководи 
теля колхоза и сельсовета.

В разрешении поставленной 
задачи большую роль сыграет 
постановление Совнаркома СССР 
и Центрального Комитета ВКІІ(б) 
«О дополнительной оплате труда 
колхозников за повышение уро 
жайности сельскохозяйственных 
культур и продуктивности жи
вотноводства по Горьковской об 
ласти».

Это постановление положило 
конец несправедливости в оплате 
за труд, существовавшей раньше. 
Работникам, получившим продук 
т явность, скота сверх установлен
ного плана, будет выдаваться 
особая оплата.

Секретарь исполкома райсове
та  И . Г о р л а н о в .

ОПЫТ РАЗДОЯ КОРОВЫ 
„МАРУСИ“

Осуществляя постановление ЦК'ДІтолетовой здесь сыграло боль- 
ВКП(б) и Совнаркома СССР о ме- шую роль. Ее не тяготит труд,
роприятиях по развитию общест 
венного животноводства в кол
хозах, Брутовский сельсовет 
план по комплектованию колхоз
ных ферм выполнил на НО 
процентов. Это большой шаг впе
ред.

который она вкладывает в дело 
повышения продуктивности фер
мы, наоборот, ее радуют и под
бодряют достигнутые успехи.

Тов. Столетова работает на 
ферме шесть лет.—Я привыкла ственного животноводства.

Слово
Казанцевских
животноводов

В колхозах Казанцевского сель
совета широко обсуждается по
становление партии и правитель
ства о дополнительной оплате 
труда за повышение урожайности 
сельскохозяйственных культур и 
повышение продуктивности обще-

к своему деду,—говорила она наі

дуктивности скота может каж
дый колхоз, стоит только про
явить большевистскую заботу о 
колхозном животноводстве, при
менить опыт тов. Столетовой.

Зоотехник 0 .  Смирн о в а .
Орденоносный колхоз имени 

Кирова (Шиловский район, Р я 
занская область) награжден Глав 
выставкомом ВСХВ дипломом 1-й 
степени и утвержден широким 
показом на ВСХВ 1941 г.

Сейчас в основу своей работы районном совещании передовиков 
руководители целого ряда колхо- сельского хозяйства —Несмотря 
зов и работники животноводства на престарелость мне не хочет- 
положиди борьбу за высокую про- ся бросать ферму. Хочу добить- 
дуктивность и доходность колхоз- ся удоя 5000 литров от каж- 
ных ферм. Всего по сельсовету Д°п коровы, а их у меня 6. 
поставлено на раздой 20 коров. ! Иметь такие успехи в про 
Их средний суточный удой со
ставляет 15 литров.

Интересно рассказать об опы
те по раздою коровы «Маруся» 
в Бобыльском колхозе. После оте
ла она доила по 14 литров. Дос
таточно было этой корове устано
вить правильный рацион кормле
ния и применить все зоотехви 
ческие правила ухода и «Мару
ся» стала ежедневно давать по 
25 литров молока.

Какой же суточный рацион 
«Маруси»? Имея 485 килограм
мов живой вес, она получает 6 
килограммов клеверного сена, 4 
килограмма лугового сена, 4 ки
лограмма ржаной муки, 3 ки
лограмма льняных жмыхов и 20 
килограммов сырого картофеля 
Все эти корма скармливаются на 
3 раза, причем сначала корова 
получает концентраты, затем 
сочные и уже грубые корма.
Пойло корова получает 3 раза в 
сутки, температура воды 16 
градусов Цельсия.

Дойка «Маруси» производится 
5 раз, с применением массажа 
вымени до и после доения. Пер: 
вая.дойка—в 5 часов утра, вто
рая—в 10 часов утра, третья— 
в 2 часа дня, четвертая—в 6 
часов и пятая—в 11 часов но
чи.

Кроме того «Маруся» ежеднев
но пользуется прогулками не 
менее 2 часов.

Надо сказать, что любовное 
отношение к делу доярки тов.

В Вихоревском колхозе на соб- 
>ании присутствовало 48 чело
век. Свинарка Вдовина А. ска
зала:

— Это постановление направ
лено на укрепление экономики 
колхозов и зажиточности колхоз
ников. Оно мобилизует на все
мерное повышение продуктивно
сти и доходности ферм Я беру 
обязательство добиться от каждой 
свиноматки по 22 деловых по
росенка.

Работники свинофермы Горев- 
ского колхоза т. т. Смирно
ва Е. М., Ольнева В. В. и дояр
ка Соколова договорились во что 
бы то ни стало завоевать право 
на дополнительную оплату труда, 
нолучить в І941 году по 19 де
ловых поросят от каждой свино
матки и по 1.500 литров моло
ка от коровы.

И . П о т ап о в .

скотницы
Проходило собрание. Колхозни- фермы? Наживали, наживали, а 

ки обсуждали давно наболевший тут на поди. . . Нет, не выйдет
вопрос о состоянии обществен
ного животноводства. Здесь вы
яснилось, что затраченные сред
ства на покупку коров, овец и 
на постройку зданий для скота 
не возмещаются, от ферм колхоз 
получает убыток.

Главное внимание было сосре
доточено на двух мнениях. Одни 
говорили, что несмотря на труд
ности надо удержать колхозное 
стадо и улучшить уход. А от
дельные вносили предложение о 
распределении общественного ско
та по колхозникам.

— Мало толку от ферм; ягня
та дохнут, коровы хиреют, удои 
низкие,— заявляли они.

. . .  И вот неожиданно к сто- 
іу  подошел семидесятидвухлет
ний колхозник Арсентий Павло
вич Цветков. Он снял шапку и 
обратился к председателю собра
ния:

— Дозвольте словечко промол
вить?

—Поговори, дедушка, погово
ри ,—сказал председательствую
щий. Шум затих

—Разве можно ликвидировать

Не позволим! Я бы вот что же
лал: для ферм надо выделить 
больше кормов, а  к скоту поста
вить работящих колхозников.
Пускай над людями на фермах 
командует Евлампия Цветкова.
Она толковая. . .

—Что ты, дедушка, я зоотехни
ку не знаю,—сказала Цветкова.

Арсентий Павлович немного 
подумал и добавил:

—А ты, девка, не бойся. Пар
тия без внимания не оставит, 
обучит.

* *
—Если послали колхозники 

работать на фермы, значит на 
до исправлять положение, —дума
ла Евлампия. Она повела борь
бу с нарушителями трудовой 
дисциплины, стала требовать от 
скотниц четкости в работе, эко
номии в расходовании кормов.
Встречались и трудности в ра
боте, которые разрешить еще бы-1 и окотов организовали кругло-

вали в райком. Долго она рас 
сказывала там о состоянии кол
хозных ферм.

—Мы тебя, Евлампия Гаври
ловна, думаем послать учить
ся на животноводческие курсы в 
Богородск, —проговорил секре
тарь райкома. На лице молодой 
девушки появилась широкая улыб
ка. #

Евлампия успешно кончив 
шестимесячные курсы, приехала 
в Михайлово. Она после короткой 
встречи с родными ушла на 
скотные дворы. По-хозяйски ос 
мотрела колхозный скот, побесе
довала с работниками ферм.

С приездом Цветковой в кол
хоз на фермах быстро измени
лось положение. Овец, коров, сви
ней и весь молодняк стали кор
мить но рациону. Ввели ежед
невную чистку.

Чтобы избежать надежа молод
няка, по настоянию опытных 
скотниц и заведующей ферм, на 
скотных дворах во время отелов

ла не в состоянии. Заболеют 
бывало овца или теленок, как их 
лечить, никто из работников 
ферм не знал.

. . .  Евламйию Цветкову выз-

суточное дежурство. За каждым 
новорожденным животным уста 
кавливается строгое наблюдение

Выл вечер* Работника ферм,

Знатная доярка колхоза А.П 
Босорукова. награжденная Малоі 
золотой медалью, Тов. Косорукова 
в 1940 гояу надоила от каждой 

коровы своей группы в среднем по 
5246 литров молока.

закончив кормление скота, соб
рались в колхозную контору. 
Вскоре развернулась оживленная 
беседа.

—Правление довольно вашей 
работой, товарищи скотницы,— 
проговорил председатель колхоза 
т. Воронов. За последние два 
года не было случаев падежа 
молодняка. Сейчас мы имеем 12 
свиноматок, 22 коровы и 203 
овцы с молодняком и много кур. 
Заметно повышается продуктив 
ность скота. В среднем от каждой 
коровы в прошлом году надоено 
по 1800 литров м о л о к а .  
Только одной шерсти продали на 
16045 рублей. А от всех ферм 
нолучили чистого дохода 38.853 
рубля. ^

—На наших фермах работают 
замечательные люди. Так, нап
ример, Васса Цветкова от каж
дой свиноматки за год получила 
по 25 деловых поросят. Ее сест
ра Мария Арсентьевна—по 2,8 
ягненка от овцематки Они удос
тоились быть участницами Все
союзной сельскохозяйственной выс
тавки.

Беседа закончилась Скотницы 
расходились по фермам. На ули
це дул ветер, шел снег

1. Филиппов.

За 7 лет
27 ягнят

В деревне Гришине, Филинско- 
го сельсовета, у колхозника Гу
щина Г. И. окотилась овцематка 
иятъю ягнятами Все ягнята жи
вы и в хорошем состоянии.

За 7 лет от данной матки по
лучено 27 деловых ягнят, имея 
в виду, что каждый год она да
вала один окот.

_____  М. К о зло  в .

Ответственны й редактор 
Е. И. ЛУКИЧЕВА.

Объявления
Д  м я п т я  1941 года пгистУ-• ш И ріО нила к работе ведом
ственная документальная ревизия 
но хозяйству Ковернинского рай 
потребсоюза.

Просьба к населению подавать 
в комиссию заявления и жалобы 
до работе как самого райпотреб
союза, так и отдельных его ра
ботников.

Гевизия продлится до 1 апре
ля 1941 года.

Бухгалтер—ревизор Горьковско
го облпотребсоюза.

Копытов.

Д етско-ж енская“ “ » «
доводит до сведения граждан се
ла Ковернина и других селений 
района, что с 15 февраля с.г. 
работа консультации установле
на: понедельник, вторник, чет
верг, пятница и суббота. Прием 
производится с 5 часов дня и 
до 8 часов вечера. Среда— выезд 
в деревню. Помещение консуль
тации Ковернинская амбулатория. 
Врач консультации тов. Флеган- 
това, акушерка Верина а мед. 
сестра Коневекаа

Райздрав.
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